

RAPPORT MENSUEL

Juin 2023



EUROPEAN
OLYMPIC
COMMITTEES



EU
Office



INSCRIVEZ-VOUS A LA NEWSLETTER

POUR SUIVRE LES PROGRÈS DES ACTEURS DU SPORT EUROPÉEN
DANS LA RÉDUCTION DE LEUR EMPREINTE CARBONE



EU Office



Co-funded by
the European Union



EOC EU Office @EOCEUOffice · Jun 23

The EOC EU Office team is attending the @eg2023en in Poland 🇵🇱 and congratulates @The_EOC and the Polish NOC @PKOL_pl for organising an amazing 3rd edition of the #EuropeanGames - with an outstanding Opening Ceremony 🎉

We wish all the best to the 6.850 European athletes! 🙌



Eva and 5 others



1



1



10



817



- **Editorial** **4**



POLITIQUES SPORTIVES EUROPÉENNES ET PROGRAMMES DE FINANCEMENT

- **Recevez la première édition de la Newsletter d'OCEAN !** **5**
- **Les Jeux européens 2023 se sont déroulés avec succès à Cracovie-Malopolska** **5**
- **La Commission européenne et l'Ukraine renforcent leur coopération dans le domaine du sport** **6**
- **Conseil de l'Europe : le conseil d'administration et le comité consultatif de l'APES se concentrent sur l'intégrité dans le sport lors de leur réunion plénière, Charlotte Girard Fabre (IFSO) élue comme présidente du comité consultatif** **7**
- **Le troisième forum de l'APES sur les droits humains dans le sport se concentre sur la protection des données** **8**
- **Le groupe d'experts de la Commission européenne pour le sport vert finalise des recommandations pour les organisations sportives et les autorités publiques** **9**
- **Le projet GreenSportsHub Europe a rassemblé des autorités locales et sportives pour discuter des moyens de rendre le sport plus responsable** **10**
- **Le projet GAMES soumet son cinquième livrable: les plans d'action nationaux des CNO de promotion d'égalité des genres positions dirigeantes** **12**



LE COIN DES PARTENAIRES

- **Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE a organisé sa réunion annuelle des partenaires** **13**
- **Événements à venir** **14**



EDITORIAL

Chers lecteurs,

La troisième édition des Jeux européens s'est achevée le 2 juillet à Cracovie-Malopolska. Avec une participation d'environ 6 500 athlètes, les Jeux européens 2023 ont été le plus grand événement multisports d'échelle continentale européenne. Les hôtes polonais ont montré leur capacité d'organisation de grands événements sportifs, même en période de difficultés politiques et économiques, et se sont donc rendus légitimes pour accueillir d'autres grands événements sportifs.

Même si les COE n'évalueront les Jeux en détail que dans les semaines à venir, certaines conclusions positives peuvent déjà être tirées. Le fait que les Jeux aient fait office de championnats européens dans certains sports et constituaient une étape de qualification pour les Jeux olympiques de Paris 2024, a rendu les compétitions de grande qualité. La décision d'inclure dans le programme des sports jeunes tels que le basket-ball 3x3, le padel ou le teqball s'est également avérée fructueuse. L'organisation et la qualité des sites des Jeux étaient très bonnes, même si des améliorations restent à apporter quant au marketing et à la couverture médiatique de retransmission en direct par les radiodiffuseurs publics nationaux. Dans l'ensemble, les Jeux ont prouvé qu'ils pouvaient, à juste titre, prétendre à une place dans le calendrier sportif international.

Le gouvernement bulgare a proposé Iliana Ivanova, une ancienne députée européenne, pour succéder à Mariya Gabriel, la commissaire au sport qui a quitté son poste en mai. On ne s'attend pas à ce que ses anciens collègues du Parlement européen refusent de donner leur accord lors de l'audition qui aura lieu prochainement. Toutefois, il est encore trop tôt pour savoir si Mme Ivanova reprendra l'intégralité du portefeuille de sa prédécesseuse ou si le sport restera entre les mains du vice-président Schinas.

Le 1er juillet, la présidence espagnole du Conseil a pris la tête de l'Union européenne pour les six prochains mois. Dans le domaine du sport, l'ordre du jour sera axé sur la sécurité et l'égalité des genres dans le sport. Des conclusions du Conseil sont par ailleurs attendues sur ce dernier sujet et une conférence internationale, à laquelle participeront également les ministres des sports d'Amérique latine, sera organisée les 14 et 15 novembre prochains.

Une autre annonce nous concernant. Le 10 juillet, Elisabeth Strobach rejoindra notre bureau. Jusqu'alors, elle était la représentante d'ENGSO auprès de l'UE. Nous nous réjouissons de son arrivée dans notre équipe et lui souhaitons beaucoup de succès dans ses nouvelles fonctions.

Je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées,



Folker Hellmund
Directeur du bureau de représentation des COE auprès de l'UE



POLITIQUES SPORTIVES EUROPÉENNES ET PROGRAMMES DE FINANCEMENT

Recevez la première édition de la Newsletter d'OCEAN !

La première Newsletter du projet OCEAN sera envoyée dans les prochains jours. C'est l'occasion de faire le point sur l'avancement du projet, notamment sur les points clés de la formation des responsables de l'action climatique issus des 18 CNO partenaires, et du séminaire coordonné par l'Öko-Institut sur la mesure de l'empreinte carbone.

La newsletter vous informera également des bonnes pratiques mises en œuvre par diverses organisations sportives... de quoi donner des idées ! Enfin, une brève mise à jour sur la politique environnementale de l'UE et des événements à venir sera donnée.

Cliquez [ici](#) pour vous abonner, et n'hésitez pas à partager le lien !

Les Jeux européens 2023 se sont déroulés avec succès à Cracovie-Malopolska



Le 21 juin, la cérémonie d'ouverture a lancé les [3ème Jeux européens de Cracovie-Malopolska](#), en Pologne, qui se sont achevés le 2 juillet 2023. La 3ème édition des Jeux européens a également reflété la première fois que l'événement est organisé dans un État membre de l'UE après avoir été organisés en Biélorussie (2019) et en Azerbaïdjan (2015) auparavant.

Cet événement multisports a été mis en œuvre avec beaucoup de succès par le comité d'organisation des Jeux de Cracovie-Malopolska 2023 du Comité olympique polonais, sous la coordination des Comités olympiques européens (COE). La 3ème édition des Jeux Européens a été organisée dans différentes villes de la région de Malopolska afin d'utiliser les infrastructures existantes tout en faisant les petites villes du développement régional que permettent les grands événements sportifs.

Sur l'ensemble de ses sites, la 3ème édition des Jeux européens a rassemblé 346 850 athlètes de 48 pays qui se sont affrontés dans 29 disciplines sportives. Ces Jeux ont adopté une approche intergénérationnelle avec un grand mélange de sports traditionnels et de nouveaux sports, le programme incluant des sports nouveaux ou récemment intégrés au programme olympique, parmi lesquels la break dance - prévu pour être inclus dans le programme olympique pour la première fois à Paris en 2024 - le BMX Freestyle et l'escalade sportive qui a rejoint le programme olympique à Tokyo en 2021 seulement. Les Jeux européens ont constitué une occasion de qualification vers Paris 2024 pour 10 disciplines des 18 sports olympiques.

Les Jeux européens 2023 ont enregistré deux fois plus d'athlètes que l'édition précédente et ont accueilli pour la [première équipe de réfugiés des COE](#). Cette équipe comprenait les athlètes de taekwondo Kasra Mehdipournejad, Kimia Alizadeh Zenooin et Dina Pouryounes Langeroudi, ainsi que les boxeurs Cindy Winner Djankeu Ngamba et Farid Walizadeh, parmi lesquels Alizadeh et Pouryounes Langeroudi qui faisaient partie de l'équipe olympique de réfugiés du CIO à Tokyo 2020. Cela démontre une fois de plus la coopération positive et les efforts conjoints des COE et de la Fondation olympique pour les réfugiés dans l'apport d'un soutien adéquat aux athlètes réfugiés (par exemple, des programmes de bourses et de soutien).

De plus, grâce à [un accord de radiodiffusion signé avec l'Union européenne](#), les Jeux européens de Cracovie-Małopolska 2023 ont été retransmis dans 50 pays sur deux continents (Amérique et Europe) tout en permettant de suivre les résultats en direct via [l'application mobile](#) des Jeux européens.

Les Jeux européens 2023 comprenaient également une série d'événements parallèles, parmi lesquels les championnats d'esports qui ont rassemblé les meilleurs athlètes et équipes d'esports de toute l'Europe. Les championnats d'esports ont présenté eFootball™ 2023 et Rocket League et, comme l'a déclaré le président des COE, Spyros Capralos, "les championnats d'esports marquent le début d'une série d'initiatives planifiées qui visent à repousser les limites du divertissement sportif".

Une petite délégation du bureau des COE auprès l'UE a assisté à une partie des 3ème Jeux européens ces derniers ont donc ainsi constitué une occasion d'établir un réseau avec les CNO européens, de partager les connaissances et les bonnes pratiques tout en discutant des défis communs, et présenter ses projets cofinancés par le programme Erasmus+ - à savoir [GAMES](#) et [OCEAN](#) - ainsi que leur pertinence dans le cadre des activités et des événements du Mouvement olympique, tels que les Jeux européens.



La Commission européenne et l'Ukraine renforcent leur coopération dans le domaine du sport

Le 15 juin dernier, Margaritis Schinas, vice-président de la Commission européenne, et Vadym Guttsait, ministre ukrainien de la jeunesse et des sports, ont signé un [accord de coopération](#) dans le domaine de la jeunesse et des sports.

L'accord de coopération renforce le soutien et la coopération entre l'Union européenne et l'Ukraine dans le domaine de l'éducation et du sport, déjà mis en évidence dans [l'accord d'association UE-Ukraine signé le 21 mars 2014](#) et dans le contexte de l'invasion de l'Ukraine par la Russie.

En effet, la Commission européenne avait manifesté sa solidarité avec l'Ukraine, notamment à travers l'augmentation de 100 millions d'euros du budget du programme Erasmus+ afin de soutenir les personnes touchées par la guerre. Par ailleurs, la Commission européenne a lancé les Prix "Sport pour la paix" dans le cadre du Prix européen du sport BelInclusive de 2022 afin de mettre en valeur des projets utilisant le sport comme outil de promotion des valeurs européennes et de la paix.

À cet égard, l'accord de coopération renforce la coopération entre l'Union européenne et l'Ukraine tout en jetant les bases d'un programme commun de politique sportive. Par conséquent, des résultats concrets sont attendus de l'accord de coopération, parmi lesquels :

- L'appel à projet "Actions de renforcement des capacités pour la jeunesse et le sport" du [programme Erasmus+ 2024](#) va être ouvert aux pays du [Partenariat oriental](#). Cette décision devrait permettre aux organisations ukrainiennes de participer à des projets de coopération internationale.
 - La pertinence du renforcement de la coopération entre les organisations sportives d'Ukraine et celles des États membres de l'UE a été reconnue et la possibilité d'organiser des webinaires annuels sur le programme Erasmus+ afin de promouvoir la coopération et la mise en réseau a été mentionnée. Un "webinaire pilote" avait déjà été organisé conjointement par la Commission européenne et le ministère ukrainien de la jeunesse et des sports en mars 2023. L'[enregistrement](#) et la [liste des participants](#) sont disponibles en ligne.
 - Il a été décidé de continuer à financer des activités de volontariat visant à soutenir les personnes touchées par l'invasion de l'Ukraine par la Russie dans le cadre du [Corps européen de solidarité](#) en 2024.
- Par conséquent, [l'accord de coopération](#) va accroître à l'avenir la coopération étroite et durable entre l'Union européenne et l'Ukraine.

PLUS D'INFORMATIONS

[Accord de coopération en matière d'éducation \(juin 2023\)](#)

[Accord d'association UE-Ukraine \(mars 2014\)](#)

[Webinaire pilote Erasmus+ \(mars 2023\)](#)

[Programme Erasmus+](#)

[Corps européen de solidarité](#)

Conseil de l'Europe : le conseil d'administration et le comité consultatif de l'APES se concentrent sur l'intégrité dans le sport lors de leur réunion plénière, Charlotte Girard Fabre (IFSO) élue comme présidente du comité consultatif



Source: Conseil de l'Europe

Les 8 et 9 juin derniers, le comité directeur et le comité consultatif de l'Accord partiel élargi sur le sport (APES) se sont réunis à Strasbourg pour leur réunion plénière conjointe annuelle.

L'intégrité dans le sport était au centre de la réunion de cette année. Bjørn Berge, secrétaire général adjoint du Conseil de l'Europe, a ouvert la table ronde sur l'intégrité dans le sport en rappelant l'importance de l'intégrité personnelle, compétitive et organisationnelle en tant qu'élément majeur de la Charte européenne du sport.

Les deux sessions suivantes se sont concentrées sur différents aspects de l'intégrité dans le sport. La première session a permis à Giuseppe Deleonardis (CIO, responsable adjoint de l'éthique et de la conformité), Grit Hartmann (journaliste) et Satu Heikkinen (conseillère ministérielle principale, Finlande) discuter des approches intégrées de l'intégrité, parmi lesquelles le Partenariat international contre la corruption dans le sport (IPACS).

La deuxième session a permis de découvrir des outils spécifiques pour promouvoir l'intégrité dans le sport :

- Le [Réseau des Magistrats/Procureurs Référénts Sport](#) (MARS)
- [La Convention de Macolin](#)
- [La Convention de Saint-Denis](#)

Après les tables rondes, les participants ont discuté d'un projet de déclaration sur l'intégrité du sport à soumettre au Comité des ministres ainsi que du mandat du Réseau international des magistrats et procureurs responsables du sport (MARS).

Le deuxième jour, les membres du Comité consultatif ont présenté des bonnes pratiques qui s'alignent sur la Charte européenne du sport récemment mise à jour et qui la promeuvent. Annamarie Phelps et Tone Jagodic ont représenté les COE et mis en lumière les activités de la Commission égalité des genres, diversité et inclusion des COE et le [projet GAMES](#) (Guidance to Achieve More Equal leadership in Sports) du bureau de représentation des COE auprès de l'UE, qui vise à accroître l'égalité des genres dans les instances dirigeantes du sport.

L'élection du bureau du conseil de direction a eu lieu, et Charlotte Girard Fabre de la Fédération internationale des officiels du sport (IFSO) a été élue présidente du comité consultatif. Mme Girard Fabre était la candidate du mouvement sportif organisé et occupera ce poste jusqu'à la prochaine élection en juin 2024. Son siège vacant en tant que membre du bureau a été repris par Andrej Pisl (Association européenne du sport universitaire - EUSA).

PLUS D'INFORMATIONS

[Recommandation CM/Rec\(2021\)5 du Comité des Ministres aux États membres sur la Charte européenne du sport révisée](#)

[Réseau des Magistrats/Procureurs Référénts Sport](#)

Le troisième forum de l'APES sur les droits humains dans le sport se concentre sur la protection des données

Le 30 juin dernier, l'Accord partiel élargi sur le sport (APES) du Conseil de l'Europe a organisé le troisième Forum sur le sport et les droits humains. Cette année, le forum s'est concentré sur la protection des données personnelles dans le sport. Compte tenu de la transformation numérique en cours dans le sport, la quantité de données souvent sensibles collectées ne cesse d'augmenter et soulève des inquiétudes quant à la protection des données. Aujourd'hui, le besoin de mesures appropriées pour protéger les données personnelles dans le sport est devenu un défi crucial.

L'événement a eu lieu à Strasbourg et a rassemblé les membres du conseil d'administration et du comité consultatif de l'APES, les délégués des comités des conventions sportives et du comité de la convention 108, des spécialistes de la protection des données ainsi que des représentants d'organisations sportives. Le forum avait pour but d'accélérer les échanges entre des experts de différents domaines et d'ouvrir ainsi la porte à une coopération future entre les parties prenantes présentes.

Après de brèves remarques introductives de Jeroen Schoekkenbroek (directeur de la lutte contre les discriminations, CdE), Patrick Penninckx (chef du département de la société de l'information, CdE) et de Vesna Batistić Kos (ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire, chef de la délégation de l'Union européenne auprès du CdE), Daniel Ritiker de la Cour européenne des droits de l'homme a présenté l'état du droit et la jurisprudence de sa cour en rapport avec le thème du forum.

Le forum s'est ensuite ouvert sur quatre tables rondes consacrées à quatre domaines clés de la protection des données dans le sport. Dans le premier panel, des représentants de la FIFPRO, de Clifford Chance, de la FIFA et de l'Autorité de protection des données de l'Irlande ont échangé leurs points de vue sur l'analyse des performances et les technologies prédictives dans le sport. L'accès et le contrôle par les athlètes de leurs propres données personnelles, traitées par les clubs, les fédérations ou des tiers, ont été au centre de cette discussion. Les panélistes ont énuméré les risques pour la carrière d'un athlète qui pourraient résulter de l'utilisation abusive de données initialement collectées pour des raisons positives.

Les membres du deuxième panel, issus du Contrôleur européen de la protection des données (CEPD), du Conseil de l'Europe, d'Interpol et du Comité de la Convention 108, ont présenté les dispositions légales relatives aux flux transfrontaliers de données dans le contexte de la protection de l'enfance et ont discuté des limites de ces flux. La première est le manque de convergence entre les lois nationales, mais aussi le fait que l'activité sexuelle soit considérée comme une "catégorie spéciale" (article 6 de la Convention 108) et est protégée par la confidentialité, a rappelé Håvard B. Øvregård (conseiller principal, Comité olympique et paralympique norvégien et Confédération du sport). Cela signifie qu'en matière d'abus sexuels, nous ne sommes pas autorisés à stocker et à partager des données avec d'autres organisations sportives et d'effectuer des transferts internationaux. Il serait opportun de développer des mesures similaires à la Convention de Macolin sur la manipulation des compétitions en matière de partage d'informations sur les abus sexuels afin de permettre l'échange d'informations entre les parties prenantes, les organisations sportives et les organismes sportifs au niveau le plus local, et pas seulement entre les gouvernements.

Dans le troisième panel, les participants ont engagé une discussion sur les données personnelles dans la lutte contre le dopage. Ce sujet a été porté à l'attention de la Cour européenne de justice par une affaire de Vienne sur la question de savoir si les données relatives aux infractions des règles de dopage relèvent de la protection des données relatives à la santé. La lutte contre le dopage étant en plein processus de numérisation, de plus en plus de données antidopage concernant les athlètes sont collectées.

Or, la confidentialité des données fait partie des droits des athlètes et Stefan Brink (directeur exécutif, Wida Digital) a rappelé qu'il n'existait pas de système de protection des données dans le sport au sein de l'UE. Gianluca Siracusano (chef de la conformité, Agence internationale de contrôle) a souligné la nécessité pour les législateurs nationaux de définir les règles antidopage comme faisant partie des intérêts nationaux afin de mieux faire respecter les exigences en matière de lutte contre le dopage. Paulina Tomczyk (Secrétaire générale, EU Athletes) a fait part de son regret que les syndicats de joueurs soient systématiquement exclus des discussions au sein de l'Agence mondiale antidopage (AMA), ce qui contraint les athlètes à suivre des exigences antidopage sans avoir la possibilité d'en discuter.

Dans le dernier panel, les participants ont débattu de la reconnaissance faciale et du contrôle des foules, qui sont particulièrement importants dans les grands événements sportifs pour les règles de sécurité. La discussion a été minimisée par l'adoption récente, en juin, de la loi européenne sur l'IA, qui interdit pratiquement les systèmes de reconnaissance faciale automatique dans l'UE.

Finalement, le forum s'est achevé par des remarques conclusives des représentants de l'unité de protection des données du Conseil de l'Europe et de l'APES.

PLUS D'INFORMATIONS

[Question préjudicielle présentée par l'Unabhängige Schiedskommission Wien \(Autriche\) le 17 février 2022 - Affaire C-115/22](#)

[Clauses Contractuelles Types pour le Transfert de Données à Caractère Personnel](#)

Le groupe d'experts de la Commission européenne pour le sport vert finalise des recommandations pour les organisations sportives et les autorités publiques

Le groupe d'experts sur le sport vert, composé de représentants de la Commission européenne, des États membres de l'UE et d'organisations sportives, s'est réuni les 6 et 7 juin pour la dernière fois avant l'été.

Après huit réunions et plus d'un an de discussions et de travail sur les recommandations pour un cadre commun pour le sport durable, l'objectif de cette réunion était double.

Tout d'abord, les participants devaient examiner et approuver la version finale des recommandations et discuter de la diffusion du document auprès des autorités compétentes et des organisations sportives de leur pays. Les recommandations comprennent des lignes directrices pour les organisations sportives et les autorités publiques en ce qui concerne les infrastructures et les pratiques sportives durables, ainsi que des bonnes pratiques et des projets mis en place dans les organisations sportives à tous les niveaux pouvant servir d'inspiration.

Les recommandations sont actuellement en cours de finalisation et devraient être officiellement adoptées cet été. En tant qu'observateur du groupe d'experts, le bureau de représentation des COE auprès de l'UE a participé très activement à la rédaction des recommandations, notamment en incluant des exemples de bonnes pratiques de ses CNO et fédérations partenaires.

Le deuxième objectif de cette réunion était de discuter de l'avenir de ce groupe d'experts, après l'adoption des recommandations. Les participants ont exprimé le souhait de continuer à alimenter ce réseau de parties prenantes, tandis que d'autres ont mentionné l'intérêt d'utiliser cette plateforme comme un forum pour discuter des propositions législatives actuelles de l'UE qui auront un impact sur le sport.

Le projet GreenSportsHub Europe a rassemblé des autorités locales et sportives pour discuter des moyens de rendre le sport plus responsable

Le 8 juin dernier, l'ACR+ a organisé, à l'occasion de la Semaine verte européenne, [un évènement](#) en partenariat avec les secteurs du sport, du tourisme et de la culture dans le cadre du projet Green Sports Hub Europe et avec le soutien de Zero Waste Scotland.

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE a eu l'occasion d'assister aux présentations ainsi qu'à des panels très intéressants, auxquels des partenaires du bureau de représentation des COE auprès de l'UE ont participé, tels que :

La Commission européenne évalue actuellement les possibilités du groupe d'experts pour l'avenir, dans le cadre des réflexions sur le prochain plan de travail pour le sport 2025-2028.

Comme lors des précédentes réunions du groupe d'experts, les participants ont bénéficié de présentations des initiatives de durabilité de trois organisations sportives, à savoir l'Union internationale de biathlon, Eintracht Frankfurt AG, et un projet Erasmus+ visant à mesurer l'empreinte environnementale des clubs de football mené par l'école d'études supérieures Sant'Anna.

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE informera ses partenaires dès que les recommandations seront publiées et continuera à suivre les activités du groupe d'experts, qui contribuent également à l'avancement du [projet Erasmus+ OCEAN](#).



Rugby Europe, la Confédération Européenne de Volleyball (CEV), et le Comité National Olympique (CNO) de Slovaquie. Ils ont pris part à l'évènement pour réfléchir à propos de recommandations politiques clés qui permettraient les autorités publiques et les organisations sportives de s'engager plus rapidement dans la transition verte, notamment en unissant leurs forces pour bénéficier de la "capacité multiplicatrice" des organisations sportives.

Commission européenne : mise à jour du groupe d'experts sur le sport vert

Peter Fischer, chargé de mission à l'Unité Sport de la Commission européenne, a présenté le groupe d'experts sur le sport vert et ses objectifs :

- identifier les opportunités et les défis en matière de durabilité
- définir le sujet du sport vert en Europe
- promouvoir la durabilité environnementale dans le sport et par le sport
- fournir des orientations pour aider les États membres de l'UE à aligner le secteur du sport sur le Green Deal.

Il a énuméré les principaux sujets couverts par le groupe d'experts sur le sport vert et a mentionné les "recommandations pour le sport durable" qui devraient être publiées vers la fin de l'été. Peter Fischer a également suggéré une rencontre de tous les coordinateurs de projets Erasmus+ en octobre 2023, lors de la conférence européenne ENGSO à Lisbonne.

Panel de discussion : actions et compétences permettant d'améliorer la gestion environnementale dans le sport

Ensuite, Ernest Kovacs, chef de projet au sein de l'ACR+, a animé un panel de discussion sur les actions et les compétences permettant d'améliorer la gestion de l'environnement dans le sport.

Katrina Reuter, coordinatrice du développement au sein de la CEV, a expliqué que la confédération comptait sur sa "capacité multiplicatrice" et utilisait des outils en ligne pour guider les comités d'organisation des événements liés au volley-ball, ainsi que ses 56 fédérations membres, afin de répondre aux exigences de durabilité établies par la Fédération européenne.

Raphaele Moeremans, responsable du développement durable à l'Union Saint-Gilloise, a reconnu l'importance d'avoir le soutien total de la direction lorsqu'il s'agit de calculer l'empreinte carbone des organisations sportives et de mettre en œuvre des stratégies de développement durable.

Elle a reçu des réactions très positives de la part des supporters du club de football concernant la mise en œuvre d'une stratégie de développement durable et considère comme "modèles" les plus grands clubs de football de la Premier League performants à la fois sur le plan sportif et sur le plan du développement durable.

Elle a reçu des réactions très positives de la part des supporters du club de football concernant la mise en œuvre d'une stratégie de développement durable et considère comme "modèles" les plus grands clubs de football de la Premier League performants à la fois sur le plan sportif et sur le plan du développement durable.

Warren McIntyre, directeur de programme à Zero Waste Scotland, a rappelé que les ambassadeurs de la durabilité sont essentiels. Même au sein de petits clubs sportifs locaux, leur capacité d'influence locale peut être très puissante, d'autant plus qu'ils peuvent donner l'impression que le développement durable est "facile" et accessible à tous



Remarques finales et présentation du projet OCEAN

Dans le cadre des remarques finales, Eva Rebmann, directrice adjointe par intérim du bureau de représentation des COE auprès de l'UE et responsable du projet OCEAN, a souligné que "le sport devait changer et pas seulement pour des raisons d'image". Elle a rappelé que nos sociétés souffraient du changement climatique, mais que le sport avait le pouvoir de changer les mentalités. Elle a également souligné que malgré le manque de volonté politique, de ressources ou de compétences, un nombre conséquent d'outils, de plateformes, de modules d'apprentissage et de matériel de communication émergeaient actuellement, ce qui montre l'engagement des acteurs du sport et d'autres communautés spécifiques. Enfin, elle a mentionné le [projet OCEAN](#) comme un exemple visant à mesurer l'empreinte carbone des CNO, à réduire leur impact et à agir de manière proactive pour la durabilité du sport.



PLUS D'INFORMATIONS

[Agenda](#)

[Green Sports Hub Europe](#)

[Centre de ressources - Green Sports Hub](#)

Le projet GAMES soumet son cinquième livrable: les plans d'action nationaux des CNO de promotion d'égalité des genres positions dirigeantes



Le projet GAMES continue avec la soumission des "Plans d'action nationaux" à l'Agence exécutive (EACEA) ce mois-ci.

Les plans d'action nationaux sont des documents stratégiques qui définissent les objectifs concrets et les actions de chaque Comité national olympique (CNO) partenaire pour améliorer l'égalité des genres aux positions dirigeantes. En conséquence, chaque plan d'action national définit la vision, les objectifs principaux, les actions principales et les tactiques spécifiques pour stimuler l'égalité des genres dans le leadership des CNO et parmi leurs fédérations membres.

Le plan d'action national doit donc être considéré comme une feuille de route "ambitieuse mais réalisable" pour guider les CNO et leurs organisations membres à travers des interventions clés visant à générer des changements structurels et culturels tout en établissant des voies pour les femmes afin de renforcer l'égalité des genres dans la gouvernance sportive. Cependant, les plans d'action nationaux sont conçus en tenant compte du niveau de préparation, de la capacité opérationnelle et du contexte national de chaque CNO et de ses organisations membres.

Les plans d'action nationaux de chaque CNO ont déjà été approuvés ou devraient l'être par les dirigeants du CNO à l'automne 2023. En conséquence, ils sont conçus pour être mis en œuvre à partir de 2023. Ces plans d'action nationaux doivent donc être considérés comme des "documents vivants" en constante évolution pour atteindre l'objectif fixé en termes d'égalité des genres, même au-delà de la durée du projet.

De plus amples informations sur les plans d'action nationaux respectifs de chaque CNO seront publiées sur le [site Internet de GAMES](#) cet été. Par ailleurs, chaque CNO présentera son plan d'action national lors d'un événement de lancement national au cours de l'année 2023. À cet égard, ces événements viseront à promouvoir davantage la connaissance et l'information concernant le plan d'action national des CNO tout en informant davantage les organisations membres, les organisations sportives nationales/régionales pertinentes, ainsi que les décideurs politiques et la société civile sur l'égalité des genres dans la gouvernance du sport.



Restez informés de l'avancement du projet via le [site web de GAMES](#) et le [compte Twitter](#) !

Informations générales sur le projet GAMES

Le projet GAMES est un projet de 24 mois cofinancé par la Commission européenne dans le cadre du programme Erasmus+ Sport 2021 et coordonné par le bureau de représentation des COE auprès de l'UE. Il promeut l'intégrité et la bonne gouvernance dans le sport en préconisant des changements structurels et culturels concernant l'égalité des genres dans les postes de direction et de prise de décision au sein des CNO et de leurs fédérations membres. Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE met en œuvre le projet GAMES en collaboration avec 8 CNO (Belgique, République tchèque, Allemagne, Grèce, Irlande, Lettonie, Macédoine du Nord et Turquie) et des experts renommés dans le domaine de l'égalité des genres et de la bonne gouvernance, notamment la professeure émérite Kari Fasting d'Equal Rights in Sports et I TRUST Sport. Le projet GAMES est également soutenu par le Comité International Olympique.



LE COIN DES PARTENAIRES

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE a organisé sa réunion annuelle des partenaires

Le 6 juin, le bureau de représentation des COE auprès de l'UE a organisé sa réunion annuelle des partenaires, qui a rassemblé 40 représentants de fédérations européennes et internationales, de comités olympiques nationaux et du Comité international olympique. Cette rencontre a été l'occasion de faire le point sur l'actualité de l'UE en matière de politique et de financement du sport, et d'avoir une discussion sur les besoins du bureau et les défis auxquels il est confronté.

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE a débuté la réunion en donnant un aperçu des derniers développements politiques au niveau de l'UE, notamment en ce qui concerne les présidences du Conseil de l'UE, les sanctions de l'UE à l'encontre de la Russie, ainsi que la politique environnementale (par exemple, les pesticides, les microplastiques, le plomb).



Après une présentation de l'avancement des projets Erasmus+ en cours ([GAMES](#) et [OCEAN](#)) coordonnés par le bureau de représentation des COE auprès de l'UE, quelques informations clés ont été fournies concernant les opportunités de financement de l'UE disponibles pour les CNO et les fédérations.

Les partenaires ont eu l'occasion de faire part des sujets qu'ils aimeraient voir être davantage discutés au niveau européen dans le contexte de la préparation du plan de travail de l'UE pour le sport 2025-2028 et des prochaines élections européennes.

Par ailleurs, des sujets plus directement liés aux organisations sportives ont été abordés, tels que l'égalité des genres dans le sport, les droits des athlètes ou encore l'intégrité. Lors d'une session consacrée aux sports électroniques, Vincent Pereira, responsable du esport au CIO, a présenté la [vision du CIO](#) pour le esport avant la semaine olympique du esport à Singapour.

Steve Scott, Officier de liaison des Jeux européens des COE, a présenté les championnats de esports des Jeux européens qui se sont déroulés en même temps que les Jeux européens en Pologne. Les partenaires ont également eu l'occasion de présenter leurs arguments concernant les opportunités et les défis que représente le esport par rapport au sport traditionnel.

La réunion s'est terminée par une présentation de certaines des activités des CNO partenaires et des activités à venir du bureau européen des COE jusqu'à la fin de l'année 2023.



ÉVÈNEMENTS À VENIR

12 juillet 2023

Groupe d'experts sur le Covid - Bruxelles

22 - 23 juillet 2023

Festival olympique de la jeunesse européenne d'été (FOJE) - Maribor

23 juillet 2023

Réunion du Comité exécutif des COE - Maribor



EOC EU Office
71, Avenue de Cortenbergh
1000 Bruxelles, Belgique



+32 2 738 03 20



info@euoffice.eurolympic.org



www.euoffice.eurolympic.org



EUROPEAN
OLYMPIC
COMMITTEES



EU
Office